



EL CIERRE SE DA EN EL MOMENTO QUE SE ENFRENTABA A UN PROCESO DE DESTITUCIÓN POR ACUSACIONES DE MALVERSIÓN DE FONDOS.

Contexto

El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, disolvió el miércoles la Asamblea Nacional del país, liderada por la oposición, una medida drástica en un momento en el que el líder derechista se enfrentaba a un proceso de destitución por acusaciones de malversación de fondos.

La medida constitucional, que nunca se había utilizado, permite que el presidente gobierne por decreto hasta que puedan celebrarse nuevas elecciones, marcando un momento de extraordinaria turbulencia política para un país de 18 millones de habitantes que ya vivía una tormenta política.

Ecuador en los últimos años el panorama se ha convulsionado con el aumento de la violencia y una tasa de homicidios que se disparó.

Los legisladores de la oposición acusaron a Lasso de hacer la vista gorda



LASSO CIERRA CONGRESO.

ante las irregularidades y la malversación de fondos en un contrato entre una naviera estatal y una empresa petrolera que no cumplía sus promesas, acusaciones que aparecieron por primera vez en los medios de comunicación. La Corte Constitucional del país aprobó posteriormente una acusación de malversación contra el presidente, pero rechazó dos acusaciones de soborno.

La acusación estaba siendo investigada por la Asamblea y es de naturaleza política.



MILITARES DE ECUADOR APOYARON EL CIERRE DEL CONGRESO.

Mientras que, el expresidente ecuatoriano, Rafael Correa, aseguró que es ilegal la muerte cruzada decretada por el actual presidente, Guillermo Lasso.

“Lo que Lasso hace es ilegal. Obviamente, no hay ninguna ‘conmoción interna’. Tan solo no pudo comprar suficientes asambleístas para salvarse. En todo caso, es la gran oportunidad para librarnos de Lasso, de su Gobierno y de sus asambleístas de alquiler, y recuperar la patria”, dijo Correa.

CHILE

Respecto a los últimos acontecimientos en Chile, Bustamante opinó que ha sido favorable el triunfo de la de-

recha chilena, ya que esto “representa un desarrollo interesante (...) la izquierda ha perdido completamente cara”. Dijo esperar la elaboración de una constitución que apoye al país vecino.

Datos

■ El primer acto de Lasso el miércoles con sus nuevos poderes fue un recorte de impuestos para las empresas y los ecuatorianos de clase media, una medida que fue bien recibida por María Paz Jervis, presidenta de la Cámara de Industrias y Producción, un grupo empresarial.

Cierre de la Asamblea Nacional de Ecuador va a debilitar a la derecha

● El director de Lampadia, Pablo Bustamante, aseguró que con esta medida constitucional la izquierda ecuatoriana va a tener la oportunidad de participar en las nuevas elecciones.

Redacción El Tiempo

La Asamblea Nacional de Ecuador ayer amaneció rodeada de militares y policías. El mandatario, Guillermo Lasso, tomó la decisión drástica para frenar el proceso en su contra. Por primera vez en la historia de Ecuador, decretó la disolución del Parlamento alegando que el juicio, que podría provocar su destitución por haber tolerado un supuesto caso de corrupción, había provocado una “grave crisis política”.

Sobre el suceso, el director de Lampadia, Pablo Bustamante, explico a El Tiempo que la decisión tomada por Lasso ha sido un acto de urgencia pero es una medida constitucional.

“Es una lástima que se llegue a una crisis de ese nivel. En Ecuador son muy belicosos, el presidente se



“Ecuador está en riesgo de que la izquierda tome el control”.

Pablo Bustamante

ha visto forzado a usar esta norma constitucional y ha cerrado el Congreso, convocando a nuevas elecciones”, indicó.

Del mismo modo advirtió que esto va a debilitar a la derecha ecuatoriana. “Ahora entra en un proceso inestable, con riesgo de que la izquierda en el vecino del norte, influenciada por el izquierdista Rafael Correa, tome el control. El cierre del Congreso ecuatoriano debilita a la derecha”, insistió.



“Cualquier comparación con el intento golpista de Castillo es absurda”.

Álvaro Vargas Llosa

“Si la izquierda logra ganar las elecciones se convertirá en una parte activa del socialismo del siglo 21”, añadió.

Bustamante reiteró que de llegar la izquierda al poder, traerá consigo empobrecimiento del país, parálisis de la inversión y la fuga de capitales y de talentos.

De igual manera, el hijo del Nobel de Literatura Mario Vargas Llosa, a través de sus redes sociales señaló que la decisión del manda-



“Lo que Lasso hace es ilegal. Obviamente, no hay ninguna conmoción interna”.

Rafael Correa

tario ecuatoriano “es constitucional y jurídicamente defendible”.

“La decisión del presidente Guillermo Lasso es constitucional y jurídicamente defendible, y políticamente valiente y arriesgada, ante una situación extrema. Es acertado el pronunciamiento del Gobierno peruano. Cualquier comparación con el intento golpista de Castillo es absurda”, escribió en su cuenta de Twitter.